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INFOS COMMUNALES

 
RREEVVIISSIIOONN  DDEE  LLAA  CCAARRTTEE  CCOOMMMMUUNNAALLEE

La carte communale est le document qui vise à planifier l’urbanisme sur le territoire communal.
La  carte  communale  en  vigueur  sur  la  commune  a  été  approuvée  et mise  en  place  le  13  octobre 
2009. Elle continue de s’appliquer jusqu’à l’élaboration d’un nouveau document.
Par délibération du conseil municipal en date du 26 janvier 2023 une procédure de révision générale 
a été lancée. 
Cette procédure a débuté par l'ouverture d'un registre de concertation  disponible depuis le 26 janvier 
en mairie.  
Des réunions publiques auront lieu prochainement dans la commune
Toutes les informations sont disponibles par voie d'affichage, sur le site, en mairie.

LLEE  MMOOTT  DDUU  MMAAIIRREE

Bonjour à toutes et à tous,

Juste quelques mots avant de vous souhaiter de bonnes vacances…
Vous trouverez dans ce nouveau numéro de « l’écho » le récapitulatif de ce qui s’est passé dans le 
village depuis  le début d’année, un numéro très complet, comme vous pourrez  le constater. Je ne 
reviendrai donc pas sur ce 1er semestre.

A la rentrée, outre la reprise des activités diverses et variées de nos associations, nous allons entrer 
dans une période de concertation avec vous, ceux qui le souhaitent, pour la révision foncière avec 
la  création  de  la  nouvelle  carte  communale. Cela  se  traduira  par  2  réunions  publiques  d’ici  la  fin 
d’année. Vous serez informés des dates par affichage, article de journaux, etc.

Nous continuerons, lors de ce 2e semestre les divers projets : travaux de réhabilitation de la maison 
«  Huguet  »,  début  des  travaux  d’aménagement  des  abords  du  stade  (projet  qui  sera  étalé  sur 
plusieurs années), nouvelles plantations du permis de végétaliser et tous les travaux nécessaires à 
l’amélioration  de  votre  cadre  de  vie,  le  tout,  comme  vous  le  savez  dans  un  budget  toujours  plus 
contraint vu les circonstances actuelles…

Néanmoins,  je  vous  souhaite  un  bel  été,  une  belle  fête  de  Saint  Bau  et  de  bonnes  vacances  et 
rendezvous à la rentrée !

Le Maire,
Jacques Durand
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VVOOTTRREE  CCOOMMMMUUNNEE  DDAANNSS  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Votre commune bénéficie d'une correspondante de presse pour le Journal MIDI LIBRE. Ses services 
et  interventions  sont  gratuits  et  permettent  de  mettre  en  valeur  le  village  et  ses  habitants  dans 
l'espace médiatique.

POURQUOI LA CONTACTER ? 
Pour  mettre  en  lumière  la  remise  d'un  diplôme  d'un  enfant  ou  de  vousmême,  une  performance 
sportive ou artistique, une distinction. Un tournoi sportif ou une soirée, une fête que vous organisez.
Pour  raconter  une  anecdote  sur  l'histoire  de  la  commune,  votre  activité  associative,  sportive, 
professionnelle, artistique ou humaine. Si vous avez un don, un savoirfaire.
Pour  annoncer  un  évènement,  la  présence  d'une  personnalité  ou  si  vous  avez  rencontré  une 
personnalité dans le cadre d'un évènement, un fait divers.
Si  vous  avez  fabriqué  un  objet  insolite,  si  vous  voulez 
signaler un accident, etc... 
Si  vous  avez  un  doute  sur  ce  que  vous  souhaitez  relayer, 
n'hésitez pas à la contacter.

Votre correspondante s'appelle :
Fabienne Dracius.
Joignable au 06.03.46.83.42
ou par mail :  fabienne.dracius68@orange.fr

VVEEGGEETTAATTIIOONN  DDEEPPAASSSSAANNTT  SSUURR  LLAA  VVOOIIEE  PPUUBBLLIIQQUUEE

Rappel de la loi en cas de végétation dépassant sur la voie publique

Le riverain à l’obligation d’élaguer ses arbres et tailler ses haies dès lors qu’ils sont en bordure des 
voies  publiques  afin  de  ne  pas  gêner  le  passage,  ne  pas  constituer  un  danger  en  cachant  par 
exemple les panneaux de signalisation ou en diminuant la visibilité dans une intersection.

Les  branches  ne  doivent  pas  toucher  les  fils  électriques, 
téléphoniques ou éclairage public.

La  responsabilité  du  riverain  peut  être  engagée  en  cas 
d’accident.

Le maire peut demander au propriétaire d’élaguer ses arbres 
et sans résultat,  pourra ordonner des travaux d’élagage. Les 
frais  afférents  à  ces  travaux  seront  facturés  au  propriétaire 
négligent.
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LES CHIENS : 
Entre déjections, aboiements et divagations  prenons nos responsabilités !
Nous sommes de plus en plus nombreux à posséder un animal de compagnie, notamment un, voire 
plusieurs chiens. 
Un  animal  n’est  pas  un  objet  posé  sur  un meuble,  c’est  un  être  vivant  qui  demande  un minimum 
d’attention.  Et oui, il faut s’en occuper !
Tout  d’abord,  la  promenade  pour  qu’il  fasse  ses  besoins.  C’est  bien,  mais  si  l’on  peut  éviter  les 
trottoirs ou les espaces verts de la commune c’est encore mieux !! 
 En tant que personne responsable, il faut penser à prendre un petit sac pour ramasser les déjections 
et oui ! c’est ça aussi un animal de compagnie ! si vous ne souhaitez pas vous encombrer d’un petit 
sac, emmenez votre animal dans la campagne, elle est toute proche.
Petit rappel : un chien doit être tenu en laisse. Les personnes que vous croisez n'ont pas à subir les 
assauts de votre animal.
A la maison, un animal de compagnie a besoin ….de compagnie !!  Si vous laissez votre animal seul 
toute la journée, que faitil ?   Il aboie !! 
N’oubliez pas que sans être en ville, vous êtes dans un village entouré de voisins ? voisins, qui n’ont 
peutêtre pas envie d’entendre à longueur de journée la belle voix de votre animal, sans parler de la 
nuit !!!
Vous devez savoir qu'il  existe des colliers,  vous pouvez également  le  faire  taire,  lorsque vous êtes 
présent.
Oh  le  chien  s’est  échappé  !  là  aussi  soyez  vigilant  ! Votre  animal  ne  doit  pas  divaguer  sur  la  voie 
publique. C’est dérangeant et dangereux ! Veillez à clôturer correctement son espace. 
Certains chiens sont agressifs, peuvent mordre, attaquer d’autres animaux,  les  faire aboyer....  ,  les 
promeneurs ne sont pas rassurés lorsqu’ils les rencontrent.
Pour résumer, vous avez fait le choix d’avoir un animal, faites preuve de responsabilité et veillez à ce 
que votre plaisir ne devienne pas une gêne pour le voisinage. 

Suite  au  vol  subi  l'hiver  dernier  et 
après  avoir  obtenu  le  dédom
magement  des  assurances, nous 
avons  pu  enfin  acheter  un 
nouveau    camion.  Le  matériel 
dérobé  est  également  racheté  au 
fur et à mesure des besoins.
Une  alarme  a    été  installée  au 
hangar afin de sécuriser les lieux. 

Afin  de  sécuriser  la  traversée  du  village,  des 
panneaux de  vitesse  limitée à 30  km/heure  vont 
être mis  en  place,  ainsi  qu'un  stop  à  l'entrée  du 
village  (côté route Fons/rue du stade).

La  sécurisation  de  l'entrée  du  village,  route  de 
SaintGéniès    avec  la  création  d'un  trottoir  et  la 
mise en place d'un plateau est terminée. 

 Le curage des fossés  a  débuté

UUnn  eemmppllooyyéé  mmuunniicciippaall  àà  mmiitteemmppss  aa  ééttéé  eemmbbaauucchhéé

Il s'agit de Bernard POLLE.

Cette  embauche  devenait  indispensable,  notamment  pour  certains  travaux  d'élagage,  de 
débroussaillage,  etc..    pour  lesquels  un  employé  ne  doit  pas,  règlementairement,  intervenir  seul  ; 
mais aussi pour le transport de l'estrade, des barrières  et enfin le remplacement durant les congés.



LLAA  BBIIBBLLIIOOTTHHÈÈQQUUEE  MMUUNNIICCIIPPAALLEE
"un lieu de rencontres au sein de votre village"
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 horaires d'ouverture au public:
Lundi et Jeudi       : 17 h  18 h
Mardi et Vendredi : 17 h  18 h 30

UUNNEE  CCHHAASSSSEE  AAUU  TTRREESSOORR  AA  LLAA  BBIIBBLLIIOOTTHHEEQQUUEE

Mardi 31  janvier,  le descendant du célèbre pirate Olivier Levasseur, plus connu sous  le nom de  la 
Buse, féru de littérature et poète à ses heures, est venu proposer une chasse au trésor aux jeunes 
lecteurs, âgés de 11 à 17 ans. 13 moussaillons ont  répondu à  l’appel et surtout ont cédé à  l’envie 
d’ouvrir le fameux coffre recélant mille pépites d’or.
Par équipe, tous ont dû faire preuve d’observation afin de déchiffrer  la carte ainsi que de malice et 
d’ingéniosité pour partir à  la  recherche des sept  reliques dissimulées au milieu des ouvrages de  la 
bibliothèque.
Une chasse au trésor qui a été résolue en une heure et demie. Une belle performance, car il leur a 
fallu également répondre aux différentes énigmes posées par Matthieu digne successeur du pirate et 
réussir à décoder le cadenas fermant le coffre.
Chaque  moussaillon  a  été  récompensé  en  empochant  une  bonne  poignée  de  pépites  d’or  et  en 
profitant du goûter préparé par les bénévoles de la bibliothèque.
L’animation qui était organisée par l’Espace Jeunes Leins Gardonnenque a été un vrai succès.

VViioolleettttee,,  cc''eesstt  mmaarrddii  ssooiirr,,  rraaccoonnttee  nnoouuss  uunnee  hhiissttooiirree

Voici plusieurs années maintenant que Violette notre conteuse bénévole a instauré le conte 
du mardi. Alors une fois par mois, en fonction de ses disponibilités, elle emmène petits et grands 
dans un monde imaginaire.

Le mardi 23 mai à 17h, à  la bibliothèque, ce ne sont pas moins de 38 enfants qui ont assisté avec 
beaucoup d'attention, au conte proposé par Violette. Le conte brésilien relatait l'histoire d'un lapin et 
d'un  jaguar  tous deux associés dans  la  fabrication d'une cabane. Mais comme de bien entendu,  la 
nature  reprenant  ses  droits,  et  l'appétit  du  jaguar  revenant  à  la  charge,  le  lapin  dû  faire  preuve 
d'ingéniosité pour  faire  fuir  son associé 
et profiter, seul de  la cabane. Un conte 
qui a ravi  les jeunes lecteurs, attendant 
déjà impatiemment le prochain passage 
de leur chère conteuse, au mois de juin, 
pour  un  nouveau  voyage  autour  du 
monde  du  conte  à  partager  sans 
modération.
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LLAA  BBIIBBLLIIOOTTHHÈÈQQUUEE  MMUUNNIICCIIPPAALLEE
"un lieu de rencontres au sein de votre village"

Le vendredi 10 mars, il flottait comme un parfum 
de  saladelle  au  pays  des  chênesverts  dans  le 
foyer plein à craquer de la petite commune, que 
la mairie avait  ouvert  librement pour une  soirée 
d'échange  et  de  partage  autour  des  courses 
camarguaises.
  On  peut  dire  que  la  proposition  faite  par  la 
bibliothèque a tenu ses promesses car c'est près 
de  200  personnes,  qui,  à  plus  de  22h,  sortirent 
de la salle des fêtes, enchantées par ce moment 
d'échange  autour  des  traditions  camarguaises. 
L'évènement  avait  pourtant  débuté  assez  tôt,  à 
18h, avec  l'intervention de plusieurs auteurs qui 
ont  pris  la  parole  et  présenté  leurs  œuvres  : 
Josée  Jiménez,  Alain  Laborieux,  Olivier  Pince, 
Robert  Faure  et  Serge  Colombaud  qui 
représentait  également  la  réserve  naturelle  du 
Scamandre.  La  manade  Bilhaud  à  travers  sa 
nouvelle  génération,  ainsi  que  la  manade 

Fanfonne Guillierme en la personne de Christian 
Espelly,  ont  été  mis  à  l'honneur  pour  la  qualité 
de  leur  travail  et  pour  leur  passion  sans  limite. 
Car  c'était  bien  de  cela  dont  il  fut  question  tout 
au  long de  la soirée et des projections de deux 
films de François De Luca qui suivirent.  

Le  premier  courtmétrage 
précédent  la  version 
intégrale du film " La Grande 
dame  et  ses  gardians"  était 
là  pour  rappeler  l'histoire  et 
le  sens  profond  de 
l'importance  des  courses 
camarguaises,  mais  c'est 
bien  le  second  film  qui 
toucha  le  cœur  de 
l'assemblée. 

Un  profond  respect  et  une  grande  émotion 
planait dans la salle plongée dans l'obscurité où 
chacun  observait  attentif,  passant  du  rire  aux 
larmes,  le  film  en  l'honneur  de  Fanfonne 
Guillierme, première femme au pays si masculin 
des  gardians  à  avoir  créé  sa  manade.  De 
nombreux  témoignages  se  succédèrent  ensuite 
au micro de François De Luca lui même, à la fin 
de la projection. Divers représentants du monde 
taurin  venus  des  quatre  coins  du  Gard  mais 
aussi  des  BouchesduRhône  et  de  l'Hérault, 
rassemblés par  cette même envie de perpétuer 
le  travail  des manades par amour des  taureaux 
et  des  chevaux,  livrèrent  leur  témoignage.  Les 
yeux  brillaient  à  l'évocation  de  la  célèbre 
Fanfonne  et  tous  s'accordaient  à  dire  que  leur 
seule  véritable  motivation  commune  était 
l'amour  de  leurs  bêtes,  que  Fanfonne,  elle
même  appelait  "ses  enfants"  !  Le  public  fut 
ensuite  invité  à  poursuivre  les  échanges  autour 
du verre de  l'amitié, afin de découvrir, dans une 
ambiance  conviviale  et  chaleureuse,  leurs 
différentes  anecdotes  sur  le  monde  des 
gardians.

 LLAA  RREENNCCOONNTTRREE  DDUU  MMIILLIIEEUU  CCAAMMAARRGGUUAAIISS  EENN  GGAARRDDOONNNNEENNQQUUEE
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ENFANCE   JEUNESSE
LLAA  PPIISSCCIINNEE,,  CC’’EESSTT  PPAARRTTII  !!

Depuis le vendredi 9 juin, les élèves de grande 
section  se  rendent  au  bassin  de  natation  de 
Sauzet pour 40 minutes de baignade, deux fois 
par  semaine.  Au  programme  :  déplacements 
dans  l’eau  sur  le  ventre  ou  sur  le  dos, 
immersion,  sauts,  …  et  bien  sûr  dans  la 
sécurité et la bonne humeur ! 
Les  maitresnageurs,  les  parents  bénévoles 
ayant  passé  l’agrément  et  les  enseignantes 
accompagnent  les  enfants  dans  cet 
apprentissage.  Sept  séances  sont  prévues 
pour  que  tous  les  élèves  puissent  profiter  et 
progresser. 

AATTEELLIIEERR  PPOOTTEERRIIEE  AA  LL’’EECCOOLLEE
 Pour la deuxième année consécutive, les élèves 
de  l’école  ont  pu 
profiter  d’un  atelier 
poterie.    Pour  les 
enfants  de  Grande
section,  ce  fut  tout 
d’abord  l’occasion 
de  découvrir  ce 
matériau,  l’argile. 
Les  CP  et  les  CE1 
quant à eux, ont pu 
une  nouvelle  fois 
modeler  et  réaliser 
des  productions 
plus  élaborées. 
Accompagnés  de  Caroline  Bettinelli,  potière 
professionnelle, les élèves des 4 classes se sont 
attelés  à  la  confection  d’objets  destinés  au 
Chemin  des  Bauz’arts.  Ce  parcours  artistique, 
aux  abords  du  village,  sera  agrémenté  des 
nouvelles  créations  et  s’embellira  un  peu  plus 
chaque année.  

LLAA  SSEECCUURRIITTEE  DDAANNSS  LLEE  BBUUSS
 Jeudi 16 mars, nous avons eu l'intervention de l'ANATEEP pour la sécurité dans le bus.

 Les animateurs ont expliqué 
aux  élèves  les  gestes 
importants  pour  voyager  en 
sécurité  et  les  réflexes  à 
adopter  en  cas  d'incident. 
Nous  sommes montés  dans 
le  bus  pour  la  mise  en 
pratique puis nous avons vu 
des  petites  vidéos  des 
gestes  à  éviter  qui  peuvent 
mettre  en  danger. 
L'intervention  était  très 
intéressante !

LLEESS  IINNCCOORRRRUUPPTTIIBBLLEESS
Cette année encore, les élèves de l’école de St Bauzély ont participé au 34ème prix des incorruptibles, 
un prix littéraire, décerné par le jeune public, ayant pour fin de récompenser des auteurs de livres de 
jeunesse. Chaque classe, les GS, les CP et les CE1 ont travaillé une sélection de 6 albums. La finalité 
tant attendue étant le grand jour du vote. Comme des « grands », les élèves ont été accueillis dans un 
foyer  aménagé pour  l’occasion en  véritable bureau de  vote  tenu par Monsieur  le Maire et  par  deux 
élus avec le renfort de Jordan.
 Un joli moment démocratique durant lequel les élèves se sont 
familiarisés avec l’isoloir, l’urne, la liste d’émargement et la 
carte d’électeur.  Une fois  la mission démocratique accomplie, 
le suspens du dépouillement et enfin l’annonce ! Monsieur le 
Maire a fait part à chaque classe de l’album désigné gagnant, 
laissant place à des éclats de joie teintés d’une certaine 
déception pour certains.
 En cette fin d’année, les résultats nationaux ont officiellement 
décerné le prix littéraire des incorruptibles. Les élèves ont pu 
alors comparer les résultats de l’école avec ceux des élèves 
de la France entière. Une belle expérience pour chacun avec 
un bel investissement de tous !
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LA VIE DU VILLAGE  CULTURE ET DIVERTISSEMENTS

  LLEESS  CCOOLLIISS  AAUUXX  AAIINNEESS

Mercredi  18  janvier,  en  début  d’aprèsmidi,  les 
élus  de  la  commune  ont  distribué  des  colis 
gourmands,  composés  de  produits  locaux,  aux 
aînés du village.Une manière de  fêter  la  fin de 
l’année 2022 et  surtout,  de  leur  témoigner  une 
attention  particulière  pour  débuter  la  nouvelle 
année avec le sourire. 

LLAA  FFEETTEE  DDEESS  VVOOIISSIINNSS

Le  vendredi  2  juin  s'est  tenu  la  fête  des 
voisins du chemin des bennes, de  la  rue des 
chasselas et de l'impasse des clairettes.
Le  début  était  annoncé  pour  19h  mais  à 
18h30  le  temps  menaçait  et  tout  le  monde 
guettait le ciel avec appréhension. Et puis d'un 
coup le refus de voir la pluie s'inviter et l’envie 
de  passer  une bonne  soirée  a  pris  le  dessus 
et  les  tables  et  bancs  ont  été  installés  entre 
les  2  bassins  de  rétention  au  bout  de  la  rue 
des chasselas.
La pluie n'a  finalement pas  fait son apparition 
mais  les grenouilles étaient  là pour chanter et 
jouer à cachecache avec les enfants !
Les  enfants  ont  joué,  beaucoup  couru  et 
mangé un peu !
Les  grands  ont  discuté,  fait  connaissance  et 
partagé  des  anecdotes  sur  l'histoire  de  ces 
rues  entre  nouveaux  arrivants  et    "anciens" 
riverains, autour d'un bon verre et d'un buffet 
généreux et bien garni.
Une  bien  belle  soirée...  la  1ère  d'une 
longue série on l'espère !
Amélie Adeline et Sandra  

LLEESS  VVEENNDDRREEDDIISS  DDEE  LL''AAGGGGLLOO

Le  24  février,  dans  le  cadre  des  Vendredis  de 
l’Agglo,  à  20  h  45  au  foyer  PaulPortalès,  la 
commune  présente  :  Le  vélo  de  course,  un 
spectacle  de  et  avec  Julien  Sigalas,  seul  en 
scène,  retraçant  comment  le  rêve  d’un  petit 
garçon  s’est  transformé  en  rêve  sportif.  Le  but 
du  spectacle  est  de  répondre  à  des  questions 
existentielles : Estce que faire du vélo rend plus 
beau ? Estce que sucer la roue c’est tromper ? 
Estce  qu’un  maillot  rose  c’est  viril  ?  Peuton 
gagner  le  Tour  de  France  en  mettant  du 
parmesan  dans  ses  pâtes  ?  Le  cyclisme  estil 
un sport de droite ou de gauche ? Estce qu’un 
porteur  d’eau  à  le  droit  de  boire  ? Un  cuissard 
en peau de chamois  faitil  de vous un  roi de  la 
montagne ? Estce que  les chansons d’Hugues 
Auffray déchaînent  les passions des  filles ? On 
a tous une madeleine de 
Proust,  un  objet  au  fond 
d’une  remise  que  l’on  a 
oublié…  Mais  un  jour, 
cet  objet,  retient  notre 
attention. On  le  regarde, 
et  on  se  rend  compte  à 
quel  point  il  a  façonné 
notre  vie.  Une  histoire 
drôle  et  tendre  qui  parle 
de  la  vie,  de  la  famille, 
de l’amour et même parfois… De vélo.

DDIISSPPOOSSIITTIIFF  PPAASSSSEEPPOORRTTSS  EETTEE  
22002233

La  Commune  de  SaintBauzély  a 
renouvelé  son  adhésion  à  l’opération  « 
passeports été » destinée aux jeunes de 13 à 23 
ans permettant, sous réserve de l’acquisition d’un 
chéquier  loisirs  au  prix  de  27  €,  de  bénéficier 
d’activités soit à prix réduit, soit gratuitement pour 
la période du 15 juin 2023 au 15 septembre 2023 
(activités détaillées sur demande).

Vous  voudrez  bien  nous  indiquer  soit  par  mail, 
soit  par  téléphone  si  vous  êtes  intéressés  par  le 
dispositif  afin  que  nous  vous  réservions  un  ou 
plusieurs  passeports  (selon  le  nombre  de  jeunes 
domiciliés  au  foyer  âgés  entre  13  et  23  ans),  1 
chéquier par personne et par an.

Dès  réception  des  passeports  été,  une 
convocation  vous  sera  remise  afin  que  vous 
puissiez les retirer dans un délai de 7 jours.
Passé  ce  délai,  les  passeports  réservés  et  non 
retirés  seront  proposés  à  d’autres  personnes 
intéressées.

(dans la limite des passeports été disponibles)
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OORRIIAANNEE,,  2200  AANNSS,,  BBAAPPTTIISSEE  SSOONN  PPRREEMMIIEERR  CCRRUU

Le  lundi  3  avril,  le  Domaine  des  Loubatières  voyait  défiler  sur  ses  tapis,  pas 
moins  de  700  bouteilles  et  des  nouveaux  crus  très  prometteurs.  Malgré  les 
difficultés  liées  à  la  sécheresse,  la  qualité  des  vins  est  bien  présente  encore 
cette  année.  A  cause  de  problèmes  d'approvisionnement  concernant  les 
matières sèches, le domaine qui avait manqué de bouteilles la saison dernière, 
palliera  ce manque  cette  année  avec  des  vins  d'exception  :  des  vins  rouges, 
bien sûr, comme le Grand Padès, l'indétrônable blanc le "Louis" en hommage à 
Louis  Guiraud,  le  père  de  Christel  responsable  aujourd'hui  du  caveau,  sans 
oublier Le Rosé, un assemblage de trois cépages, grenache, syrah et cinsault 
qui  plait  beaucoup  à  la  belle  saison.  Mais  la  nouveauté,  c'est  surtout  un  vin 
blanc moelleux dont la fille benjamine du domaine est à l'origine et auquel elle 
a donné son prénom : "Oriane."

En effet, la jeune fille de 20 ans, s'est totalement investie dans ce nouveau cru 
en  participant  à  la  fois  aux  dégustations,  à  la  sélection  de  l'assemblage  des 
cépages, mais aussi en  terme d'esthétique concernant  le choix de  la bouteille 
et  la  conception  de  l'étiquette.  Ne  manquez  pas  la  naissance  de  ce  tout 
nouveau "bébé". 

Comme chaque année,  les villageois de  la commune se 
sont  retrouvés  dans  une  clairière  pour  le  traditionnel 
piquenique.
Malgré le temps menaçant,  80 personnes ont répondu 
présent à cette journée de retrouvailles dont Roland Soto, 
employé municipal à la retraite, est à l'origine.

LLEE  MMAARRCCHHEE  DDUU  TTEERRRROOIIRR

Dimanche 30 avril, le marché du terroir organisé par l’office municipal 
des  festivités  et  le  videgreniers  organisé  par  les Potorozes  ont  vu 
passé quelques amateurs de produits locaux ou artisanaux.
Mais c’est du côté du foyer, où en fin de matinée, que l’affluence fut 
la  plus  soutenue.  Robert  et  Huguette  avaient  pour  l’occasion 
déménagé  leur  cabinet  de  curiosités  afin  de  partager  avec  les 
visiteurs leur passion. Les curieux furent au rendezvous, ressortant 
ébahis par les divers objets collectionnés, repensés ou fabriqués par 
le  couple.Toujours  à  l’intérieur  du  foyer,  des  massages  créatifs 
étaient proposés par Ombréa.
Beaucoup  de  monde  à  midi  était  présent  pour  déguster  la  paella 
préparée par Mr Fernandez.
Sur la place, les danseurs infatigables de l’association Black Angel’s 
country ont frappé le bitume de leurs bottes, toute la journée.
Les  plus  jeunes  ne  furent  pas  en  reste 
grâce aux jeux en bois géants de l’espace 
jeunes  du  syndicat  mixte  Leins 
Gardonnenque. 
Une  belle  journée  qui  s’acheva  peu  de 
temps avant que l’orage n’éclate.
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CCHHAAMMBBRREESS  DD''HHÔÔTTEESS  ÀÀ  SSAAIINNTTBBAAUUZZÉÉLLYY

Charlotte Cordano et Paul Méric, parents d'un petit Andréa à peine âgé de 5 mois, se sont lancés, il y 
a 2 ans, dans un défi de taille :  la création de chambres d'hôtes avec une table de choix, nichée en 
plein cœur du village. Charlotte, née à Nîmes et Uzétienne d'adoption, après avoir suivi des études 
d'histoire,  puis  de  science  politique  à  Montpellier,  s'orienta  soudainement  vers  la  cuisine.  CAP  en 
poche, c'est avec Paul, son compagnon, qu'elle quitte la France pour s'initier à de nouvelles saveurs 
en  NouvelleZélande.  Étudiant  en  viticultureœnologie,  Paul 
souhaite  enrichir  ses  connaissances.  Le  pays  qui  se  démarque 
depuis quelques années par une production viticole d’une grande 
qualité, lui semble alors idéal. A leur retour en France, désireux de 
retrouver  leurs  familles,  Charlotte  travaille  auprès  d'AnneSophie 
Pic,  cheffe  étoilée  à  Valence,  et  Paul  se  lance  dans  l'achat  de 
vignes à Blauzac. Charlotte explique :
"J'étais  ravie  de  faire mes  armes en  cuisine  auprès  d'une  cheffe 
de renom, mais  le confinement est passé par  là. Avec Paul, nous 
avons eu envie de mêler nos savoirfaire et nos passions. Il acheta 
des vignes qu'il travaille déjà en grande partie en bio, en attendant 
d'y venir à 100% pour produire des vins de grande qualité. De mon 
côté,  j'avais  envie  de  proposer  une  cuisine  travaillée  avec  des 
produits exclusivement  locaux. Nous avons déterminé un espace 
géographique  qui  convenait  le mieux  à  tous  les  deux  pour  créer 
des  chambres  d'hôtes  où  je  pourrais  faire  découvrir  ma  cuisine, 
comme  les asperges  rôties au beurre de café ou  les gambas en 
croûte  de  noisette  et  Paul,  ses  vins.  Les  ingrédients  du  petitdéjeuner  sont  également  fait maison, 
beurre, confiture, jus de fruit. Le pain paysan vient de Montignargues, le miel de Blauzac, les fruits et 
légumes issus de producteurs des villages environnants."
Le couple relève encore ses manches pour accueillir ses premiers clients samedi 27 mai, au sein de 
l'imposante bâtisse vieille de 700 ans, située entre l'ancienne magnanerie et le temple dont elle faisait 
partie.
"Il y a eu des travaux considérables, confie Paul, truelle encore en main, et ce n'est pas fini... Mais la 
cour  agrémentée  de  grands  arbres  et  l'authenticité  des  lieux  nous  ont  séduits.  Nous  sommes 
impatients  de  recueillir  les  premières  impressions  de  nos  hôtes  à  qui  nous  voulons  offrir  un  vrai 
moment de charme et de détente."      
Pour plus de renseignements :www.maisonguy.com

LLEE  GGRROOUUPPEE  AANNGGEELLUUCCEE  DDEEUUXX  SSŒŒUURRSS  NNÉÉEESS  SSUURR  LLAA  CCOOMMMMUUNNEE
  EETT  SSOOUUSS  UUNNEE  BBOONNNNEE  ÉÉTTOOIILLEE

Le groupe ANGELUCE composé de deux sœurs originaires de la commune, Lucille et Gabrielle, vient 
de remporter  la seconde place à Lyon le 27 mai 2023 lors 
du  concours  de  danse  KPOP  (danse  pop  coréenne)  au 
Festival Koréa Days. 
"  Nous  avions  déjà  eu  la  deuxième  place  au  concours 
organisé par la TGS en mars à Montpellier, raconte Lucille, 
l'aînée  des  deux  sœurs,  ainsi  qu'à  la  Manga'Nîmes  en 
2022,  mais  cette  deuxième  place  à  Lyon,  était  un  vrai 
challenge car le niveau était incroyablement élevé. Il y avait 
des  groupes  de  qualité  qui  venaient  des  quatre  coins  de 
France.  Nous  étions  très  impressionnées  car  certains 
groupes  étaient  composés  d'au  moins  six  danseurs, 
rivaliser  était  difficile  à deux! Mais nous avions  choisi  une 
chorégraphie  très  technique,  qui  demandait  une  vraie 
synchronisation. Le  jury connaissait bien cette danse et  je 
pense  qu'il  a  été  sensible  au  résultat.  Nous  sommes 
vraiment  ravies  car  le  jury  était  composé  de  danseurs 
professionnels, impartiaux et bienveillants." 
Les deux sœurs loin de ressentir de la frustration de voir toujours la première marche du podium leur 
échapper, poursuivent leur travail chorégraphique avec le même bon esprit et la bonne humeur qui les 
caractérisent. ANGELUCE  ne  refuse  jamais  de  participer  à  une  journée  festive  pour  partager  sa 
passion de la culture Japonaise et coréenne.
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LLAA  JJEEUUNNEE  MMAAUURRÉÉAANNNNEE  
ccoonnccrrééttiissee  ssoonn  pprroojjeett  ddee  bbooxx  aarrttiissaannaalleess  
A seulement 24 ans, Mauréanne Lespinasse vient de 
créer  son  activité  sur  la  commune  et  connait  déjà 
bien son sujet. Son BAC en poche option marketing, 
un  BTS  commercial  international,  un  Bachelor 
responsable  en  développement  et  un  master  en 
marketing  digital,  c'est  finalement  sur  les  produits 
français qu'elle pose son dévolu: 
«  C'est  en  rentrant  d'un  stage  à  l'étranger  en 
compagnie  d'entrepreneurs,  confie  Mauréanne,  que 
j'ai eu envie de créer mon entreprise. J'ai toujours été 
sensibilisée au  fait  d'accompagner  les  femmes dans 
leur  féminité,  c'était  une  évidence  pour  moi  et  c'est 
dans cette optique que  je me suis penchée sur mon 
projet, il y a 1 an et demie, tout en mettant en valeur 
l'artisanat français dans le domaine du cosmétique et 
du bienêtre. »
Mauréanne commence son activité avec des artisans 
de la région : Alès, Nîmes, AiguesVives entre autres. 
Elle crée alors sa petite entreprise au mois de janvier 
2023 " HEDMA":
«  Le  nom,  précisetelle,  est  composé  de HED pour 
l'hédonisme  car  il  me  semble  capital  de  se  faire 
plaisir  et  MA  qui  sont  les  premières  lettres  du  mot 
"Main" pour souligner le fait que tous les produits que 
je propose sont conçus de façon artisanale, même le 
logo a été réalisé par une artiste de la région. Je me 
suis  lancée dans  la conception de boîtes garnies de 
produits  cosmétiques  pour  une  routine  beauté  et  de 
bienêtre. 

Huile  pour  le  visage  et 
pour  le  corps,  brume 
parfumée,  savon,  sham
poing  solide,  bougie, 
accessoire  de  beauté, 
baume  pour  les  lèvres, 
tout est  fabriqué par des 
artisans  locaux  dont  j'ai 
visité  les ateliers et dont 
j'ai  testé  l'efficacité  des 
produits  et  surtout  leur  qualité. Depuis  j'ai  élargi ma 
gamme  aux  hommes  et  créé  trois  formules 
différentes : une box de voyage avec 3 produits, une 
dite  "Quotidien"  de  4  produits  et  une  troisième  plus 
complète nommée Plaisir. Je compose aussi une box 
différente  chaque mois  en  fonction  des  évènements 
ou  pour  un  cadeau.  Il  y  a  plusieurs  formules 
possibles,  sans  ou  avec  engagement  d'un mois,  de 
six  mois  avec  une  réduction,  ou  d'un  an  avec  une 
box offerte.  Je  travaille actuellement pour obtenir  un 
plus  grand  éventail  de  produits,  crèmes  de  soin, 
maquillages,  mais  surtout  pour  offrir  une  plateforme 
d'artisans  de  la  France  entière.  Les  artisans  qui 
travaillent  avec  passion  sont  nombreux  dans 
l'hexagone  et  je  veux  leur  offrir  une  vitrine 
supplémentaire  dans  la  région.  Les  livraisons 
peuvent  être  effectuées  ou  retirées  directement  si 
elles sont locales ou envoyées. »
Site : wwww.hedma.fr. 
Pour plus de renseignements : contact@hedma.fr

MMaarryyllèènnee  SSéébbaassttiieenn  pprrooppoossee  dduu  ccooaacchhiinngg  bbiieennêêttrree

Marylène Sébastien, 43 ans, nouvelle habitante de  la commune, vient d'aménager une partie son habitation 
afin de pouvoir laisser libre cours à son envie de partager son savoirfaire. Soins énergétiques, déblocage des 
croyances limitantes, HumanDesign, Thêta Healing, la jeune femme qui a commencé à exercer alors qu'elle 
habitait dans le Jura, souhaite faire connaître ces pratiques afin d'aider celles et ceux qui sont en souffrance. 
La vie n'est pas un long fleuve tranquille et les douleurs physiques ne sont souvent que la surface visible de 
l'iceberg des tortures intérieures. La corrélation entre les maux de l'esprit et ceux du corps, une problématique 
proche de sa réalité:
« Mon souhait est de venir en aide à ceux qui souffrent,  confie Marylène, car  j'ai moimême connu de gros 
problèmes de santé résultants de tentions familiales et dont j'ai guéri en faisant un profond travail sur moi. Je 
me suis orientée vers plusieurs accompagnements très différents car chacun de nous s'accorde différemment 
avec  telle  ou  telle  technique,  même  si  toutes  sont  en  direction  d'un  même  chemin:  celui  de  vivre  le  plus 
sereinement possible en abandonnant derrière soi  les  traumatismes parfois  inconscients qui nuisent à notre 
quotidien et  à notre  relation avec  l'autre.  La  lecture de  l'HumanDesign par exemple,  est  une  technique qui 
permet de mieux comprendre les maux dont nous souffrons à travers une lecture du corps, basée sur le jour 
de notre naissance. Certaines personnes souffrent de douleurs invalidantes au quotidien et se renferment sur 
ellesmêmes. Il faut dans ce cas, travailler sur les blocages profonds, souvent émotionnels. Le Thêta Healing 
est  une  pratique  de  soins  énergétiques  qui  permet  cela.  Mais 
certaines  douleurs  doivent  être  soulagées  physiquement,  c'est 
pourquoi  je  propose  également  des  drainages  lymphatiques 
(méthode Vodder) et des massages de type californien. Pour aider 
au lâcher prise,  les émotions ne doivent plus être refoulées. Par  le 
mouvement du corps, elles peuvent s'exprimer, sortir de nous. 
Une multitude de propositions pour  retrouver un bien être souvent 
mis à mal et une première sur la petite commune. Sur Facebook et 
Instagram  :  marydansetavie,    renseignements  :  06.22.79.67.81  et 
réservations sur : linktr.ee/marydansetavie. 
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  SSOOUUVVEENNIIRRSS  DDUU  VVIILLLLAAGGEE,
Paulette BOURGOIS

Quand les délégations montaient de Fons, mon 
père observait  leur arrivée par une  lucarne qu'il 
avait  ouverte  sur  le  toit.  Un  jour,  un Allemand 
aperçut  la  lucarne  entrouverte.  Il  entra  en 
trombe dans  la maison avec des yeux de  fou  ! 
Mon père s'enfuit d'un côté, mon grandpère de 
l'autre.  Le  militaire  persuadé  que  quelqu'un  se 
cachaitlà,  monta  en  furie  dans  les  chambres, 
chercha partout et fouilla toute la maison. Sur la 
table  de  nuit  de  mon  père,  se  trouvait  encore 
son  petit  pistolet  et  son  brassard  de  la 
résistance, mais l'homme ne vit rien. Il était bien 
trop absorbé par  l'idée de débusquer un  juif ou 
un  camisard.  Tandis  qu'il  se  trouvait  à  l'étage, 
ma  mère  et  moi  terrorisées,  filâmes  rejoindre 
mon grandpère dans la garrigue.

Vers  la  fin  de  la  guerre,  nous  scrutions  les 
lignes  rouges  tracées  sur  de  grandes  cartes 
accrochées aux devantures des magasins et où 
l'on pouvait suivre l'avancée des troupes. 
Les colonnes allemandes qui quittaient  le pays, 
prenaient  tout  ce  qu'elles  pouvaient  sur  leur 
passage.  Un  jour,  une  colonne  traversa  le 
village sans faire trop de dégâts. Mais plus loin, 
sur  la  côte  entre  Brignon  et  SaintMaurice  de 
Cazevieille, elle fut bombardée par l'aviation qui 
avait  été  prévenue  par  les  maquisards.  De 
nombreux  chevaux  aussi,  périrent  dans  ce 
bombardement  ce  qui  déclencha  des  scènes 
terrifiantes  et  inoubliables...  Les  gens  étaient 
tellement  affamés,  qu'ils  coupaient  des 
morceaux de viandes sur  les bêtes qui gisaient 
au sol. 
Quand  il  y  eut  les  débarquements  des  troupes 
américaines  en  Algérie,  les  Allemands  qui 
occupaient  la  zone  sud,  prévoyant  le 
débarquement  des  troupes  d'Afrique  du  Nord, 
durent  remonter  rapidement.  Le  but  de  la 
résistance  était  de  retarder  le  plus  possible  le 
départ des  troupes allemandes qui  remontaient 
le  long  de  la  vallée  du Rhône.  Il  y  eut  tant  de 
combats  menés  par  des  hommes 
inexpérimentés  à  l'art  de  la  guerre  et  qui 
périrent  parce  que médiocrement  armés.  Dans 
la  région,    plusieurs monuments  commémorent 
ces  combats  exemplaires  tels  que  celui  de  la 
Madeleine.

  Un  combat  héroïque  auquel  les  combattants 
maquisards  n'étaient  pas  préparés  et  qui  ne 
possédaient  que  des  armes  minables 
comparées  à  celles  des  Allemands.  Mais  ils 
avaient mis en place de nombreux  subterfuges 
comme de faux canons confectionnés avec des 
troncs  d'arbres.  Ils  réussirent  néanmoins  à 
arrêter une colonne allemande.

  Mais  le  lieutenantgénéral  qui  la  commandait, 
refusa de négocier avec les guérilleros. 
Les  résistants  l'emmenèrent  alors  avec  eux 
jusqu'à  Anduze  afin  de  trouver  un  militaire 
officiel, gagnant ainsi un peu de temps pour que 
les  renforts  qui  avaient  été  prévenus, 
s'organisent.  Ils  finirent  par  trouver  un  retraité 
de  la  gendarmerie  en  uniforme  avec  qui  le 
lieutenantgénéral accepta de négocier.
Pendant  ce  tempslà,  l'aviation  bombarda  la 
colonne.  Quand  le  lieutenantgénéral  fut  de 
retour  sur  place,  il  ne  put  que  constater  sa 
défaite et mit fin à ses jours.
Mais  des  monuments  commémorant  d'autres 
combats  sont  aujourd'hui  malheureusement 
négligés.  Pour  certains,  il  y  a  toujours  des 
dépôts de gerbe, comme pour celui du carrefour 
de  Lédignan  et  de  Cardet  ou  celui  du  pont 
d'Auzon  audessus  des  Fumades.  Mais  l'un 
d'entre eux me touche profondément. 
À Moussac, quinze jeunes maquisards s'étaient 
postés  pour  empêcher  la  progression  de 
plusieurs  colonnes  allemandes.  L'une  d'entre 
elles, en approche, était précédée d'un guetteur 
à moto,  qui,  apercevant  les  jeunes maquisards 
armés  de  simples  fusils  précaires,  s'était 
empressé  de  prévenir  la  colonne.  Les  jeunes 
maquisards  n'étaient  que  de  jeunes  garçons 
fraîchement sortis de leur maison et motivés par 
le désir de servir leur pays. Ils étaient portés par 
un esprit d'héroïsme  innocent.  Ils n'avaient pas 
idée du danger qui les attendait...
 La patrouille allemande les encercla aisément. 
Tous  les  garçons  furent  massacrés  de  façons 
cruelles.  Ils  ne  furent  pas  fusillés,  mais 
sauvagement assassinés ! Un  jardinier qui était 
dans  son  jardin  tout  proche  au  moment  des 
faits, eut juste le temps de se coucher dans ses 
haricots  et  d'assister,  impuissant,  à  la  scène. 
Quand  le  carnage  prit  fin,  il  rentra  au  village 
raconter ce qu'il avait vu: des actes de  tortures 
immondes  et  d'une  brutalité  extrême  sur  de 
pauvres  garçons  faiblement  armés  que  la 
fougue de la jeunesse avait rendu téméraires. 
Il  existe  aujourd'hui  une  plaque  commémorative  de 
ce  triste  évènement  où  sont  inscrits  les  noms  des 
jeunes maquisards. 

      (suite page 13)
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MMAADDAAMMEE  CCLLÉÉMMEENNTT,,  NNÉÉEE  ÀÀ  SSAAIINNTTBBAAUUZZÉÉLLYY,,  AA  FFÊÊTTÉÉ  SSEESS  110000  AANNSS  !

Le  27  févier  2023,  Madame  Clément  a  fêté 
ses 100 ans entourée des siens.
Nathan,  l'un  de  ses  quatre  arrièrespetits
fils,  pâtissier  diplômé  et  bientôt  chocolatier 
avait,  pour  l'occasion  confectionné  luimême 
le gâteau. Une marque d'affection qui  reflète 
l'attachement  et  le  respect  que  chacun  des 
membres  de  la  famille  porte  à  l'admirable 
centenaire.  Malgré  3  AVC  dont  le  dernier, 
comme elle  le dit si bien, a seulement rendu 
sa  voix  un  peu  moins  agréable,  Madame 
Clément  est  restée  tout  à  fait  charmante, 
coquette  et  enjouée,  d'un  intellect  que  les 
années n'ont pas terni. 
«  Je  suis  née  il  y  a  déjà  un  peu  plus  d'un 
siècle déjà,  à SaintBauzély,  dans  la maison 

familiale, 64 chemin de Montagnac. Ma mère me raconta que ce jourlà, le médecin de SaintMamert 
était intervenu un peu tard et que la sage femme arrivée la première, brûlait d'impatience d'aider ma 
mère à accoucher. Respectueuse du statut de ce dernier, elle n'osait pas intervenir. Le docteur saisit 
alors  une bible posée non loin de là, et tandis qu'il lisait pour se donner du courage, maman souffrait 
et  la  sagefemme  trépignait.  Malgré  cette  maladresse,  je  fus    tout  de  même,  un  bébé  assez 
généreusement enveloppé... 
Je ne me doutais pas à l'époque que je serais un jour centenaire !
Je  fis ma  rentrée  à  l'école  du  village,  dans  une  classe  unique  d'une  trentaine  d'enfants,  quelques 
mois après mon anniversaire, ce qui n'était pas coutumier puisqu'à cette époque, on entrait  le  jour 
de  ses  5  ans  sonnants. Mais ma mère  avait  craint  que  je m'enrhume  car  le mois  de  février  était 
rigoureux  et  avait  préféré  attendre  quelques  mois  de  plus,  Pâques  lui  sembla  plus  opportun.  Je 
suivis  les cours  jusqu'à  l'âge de 11 ans puis on me conseilla, au vu de mes résultats, de présenter 
l'examen des bourses permettant d'intégrer plus tôt le lycée. On me présenta et je fus reçue.

 (suite page 14)

Mais  elle  est  tombée  dans  l'oubli  et  lors  des 
commémorations,  n'est  jamais  visitée.  Alors, 
chaque  année,  au  mois  d'août,  je  vais  y  porter 
une  petite  gerbe  ornée  d'un  drapeau  tricolore, 
avec  mon  fils  et  mon  mari.  Un  crèvecœur  à 
chaque  fois,  en  pensant  à  ces  malheureux  qui 
n'ont eu aucune chance...

A  noter  :  Après  le  débarquement  des  forces 
alliées  en  Provence  le  15  août  1944,  tous  les 
résistants  de  la  région  étaient  mobilisés  pour 
tenter  d'arrêter  une  colonne  allemande  forte  de 
2.000 hommes et composée de 150 camions, qui 
remontait vers la vallée du Rhône en provenance 
de  Toulouse.  Attaquée  par  le  maquis  Aigoual 
Cévennes à Saint Hippolyte du Fort. Un  tiers de 
la colonne (environ 700 hommes) évita le combat 
et se dirigea vers Alès. Les chefs des guérilleros, 
Cristino  Garcia  et  Miguel  Arcas  (commandant 
Victor)  et  Emile  Capion,  (capitaine  Carlo,  chef 
des  F.T.P.),  élaborèrent  les  plans  de 
l'embuscade. 

Le  croisement  de  la Madeleine,  cerné  en  demi
cercle  par  des  collines  abritant  les  ruines  d'un 
château et un  tunnel de chemin de  fer  fut choisi 

comme lieu d'attaque.
 Le 25 août 1944, mettant en œuvre des  leurres 
et  des  subterfuges  destinés  à  laisser  croire  aux 
Allemands la présence d'un important nombre de 
combattants,  32  guérilleros  commandés  par 
Gabriel  Perez  et  Miguel  Arcas  et,  8  F.T.P. 
réussiront  à  arrêter  la  colonne  le  temps 
nécessaire  à  l'arrivée  des  renforts  terrestres  et 
aériens.  Les  pertes  du  côté  allemand  :  8 morts, 
178  blessés  et  500  prisonniers.  Le  lieutenant
général  et  un  autre  officier  se  suicidèrent.  Les 
guérilleros  n'eurent  qu'un  blessé.  Tous  les 
guérilleros  qui  prirent  part  à  la  bataille  furent 
décorés  de  la  croix  de  guerre  avec  étoile 
d'argent.

  La  stèle  visible  à  la  jonction  de  la  D.982  et  D.
907, sculptée par J.C. Lallement, commémore la 
bataille  de  la  Madeleine.  Représentant  une 
Marianne  en  armes,  elle  porte  l'inscription  "Aux 
combattants  de  la  Liberté    1944".  Une  cérémonie 
annuelle  est  organisée  le  dimanche  d'août  le  plus 
proche  du  25  (date  de  la  bataille  de  La  Madeleine) 
par l'Association des Guerilleros espagnols FFI Gard
Lozère. 
(à suivre...)
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  J'entrai  donc  ensuite  au  Lycée  de  l'Oratoire  à 
Nîmes  bien  plus  jeune  que  les  autres  et  il  avait 
été  convenu  que  je  suive  des  études  de 
pharmacie.  Malheureusement,  je  suis  tombée 
malade et cela ne put se faire. 
Mon  père  était  propriétaire  terrien,  exploitant 
agricole.  Ma  mère  avait  reçu  une  éducation 
bourgeoise et se satisfaisait très bien de son rôle 
de  maîtresse  de  maison.  Elle  s'occupait 
merveilleusement  bien  du  foyer  et  des  deux 
grandsmères  qui  vivaient  auprès  d'elle.  Pour 
passer le temps, maman brodait beaucoup, lisait, 
jouait  de  la musique,  cousait  et  s'occupait  avec 
rigueur  de  mon  éducation  :  "  Une  jeune  fille 
sérieuse  doit  faire  ceci,  une  jeune  fille  sérieuse 
ne  peut  pas  faire  cela.."  Ses  leçons  de  bonne 
conduite  étaient  assez  contraignantes  car 
comme  toutes  les  jeunes  filles  de  mon  âge,  je 
rêvais  de  plus  de  liberté.  La  maladie  m'ayant 
éloignée des études, j'entretenais la maison avec 
ma mère. Je m'occupais des poules et des deux 
chèvres qui étaient assez capricieuses parfois... 

J'épousai  Pierre Gervais  en  1948  à  l'âge  de  24 
ans.  Pierre  occupait  un  emploi  administratif  aux 
Ponts  et  chaussées  et  nous  eûmes  notre  fille, 
Françoise  le  14  janvier  1949  à  Nîmes.  L'année 
suivante,  mon  mari  souhaita  divorcer  et  je  dus 
faire face non seulement à ce changement brutal 
non désiré, mais je dus également me mettre en 
quête d'un  travail pour élever ma  fille. A 27 ans, 
je  repris  donc  le  chemin  des  études  pensant 
ainsi  trouver  un  emploi  plus  rapidement.  Je 
choisis  de  passer  un  BTS  économie  sociale  et 
familiale.  Je  passai  un  an  à  Nîmes  à  l'École 
d'enseignement ménager,  rue Monjardin  en  tant 
que  stagiaire,  mais  aussi  au  SalinsdeGiraud 
dans  un  centre  ménager  qui  dépendait  de 
l'usine, ainsi qu'aux houillères de Provence. Puis 
je  fus  enfin  enseignante  et  très  rapidement 
appelée  à  intégrer  l'école  de  cadres  pour  la 
formation  des  professeurs,  à  la  Cadenelle  à 
Marseille, où je m'installai jusqu'à ma retraite. 

Pendant  ses  jeunes  années,  j'avais  confié  la 
garde de ma fille à mes parents à SaintBauzély 
et  j'allais  la  voir  pendant  tous mes  temps  libres. 
Elle  fut  ma  seule  vraie  passion  et  je  savais 
qu'auprès  de  mes  parents  elle  recevrait  une 
bonne  éducation  et  ne  manquerait  de  rien. 
J'attendais  impatiemment  les moments  où  nous 
étions  ensemble.  C'était  une  enfant  très  gaie  et 
très  intelligente.  Elle  poursuivit  ses  études  à 
Nîmes,  puis  fut  agrégée  d'histoiregéographie, 
enseigna  à Drancy  dans  la  région  parisienne  et 
enfin  professeure  à  l'Université  Sorbonne 
Nouvelle  à  Paris.  Françoise  rencontra  Gabriel, 
directeur  hospitalier,  qu'elle  épousa  et  avec 
lequel  elle  eut  deux  enfants  :  MarieLaure  et 
Olivier.  Mais  un  grand  malheur  arriva.  Ma  fille 
tomba malade et  la maladie  l'emporta à  l'âge de 
37 ans seulement,  les enfants n'ayant que 11 et 
7 ans. 

Ce  fut  le drame de ma vie... Gabriel  se  remaria 
deux ans plus  tard et  éleva  les enfants avec sa 
nouvelle épouse. 

Quant  à  moi,  je  dus  apprendre  à  continuer  à 
vivre avec ce vide immense et ce grand chagrin. 
A  l'âge  de  la  retraite,  je  suis  revenue  vivre  à 
Nîmes. Quand  j'observe  la société d'aujourd'hui, 
je trouve qu'elle a bien changé.
  Je  constate  que  les  gens  expriment  beaucoup 
leurs mécontentements, et quand je me reporte à 
la période de la guerre, où nous aurions eu bien 
des  raisons  de  nous  plaindre,  je  trouve  cela 
exagéré,  car  sur  le  plan  social  il  y  a  eu  de 
nombreuses améliorations qui ont rendu la vie du 
quotidien  plus  facile.  Je  regarde  régulièrement 
les  actualités  à  la  télé  car  je  tiens  à  rester 
informée, mais  je  trouve que  l'on médiatise bien 
trop certaines outrances, sûrement parce que les 
outrances  justement  interpellent  les gens et  font 
grimper l'audimat, mais elles ont toujours existé. 

Dans ma jeunesse,  les  jeunes  lisaient  la presse, 
mais on restait léger, l'insouciance peutêtre... Je 
me  souviens  que même  pendant  la  guerre,  des 
fêtes  étaient  organisées  par  la  jeunesse.  Ma 
mère  avait  toujours  peur  que  je  sois  raflée  et 
déportée en Allemagne. Mais nous les jeunes, on 
ne savait pas vraiment ce qui se passait  làbas. 
Certains  d'entrenous  pensaient  même  qu'en 
Allemagne, ils allaient découvrir des paysages et 
vivre  une  expérience  nouvelle.  Nos  parents 
s'inquiétaient  bien  plus,  conscients  de  la  triste 
réalité des évènements même s'ils n'étaient pas 
relayés comme aujourd'hui, constamment par les 
médias. 
Maintenant,  j'avoue  que  je  préfère  regarder  des 
reportages ou des documentaires plus  instructifs 
et distrayants qui permettent de s'évader un peu.

Pour m'occuper, je lis beaucoup, essentiellement 
des romans historiques qui me remémorent mon 
époque et  des  romans du  terroir  que ma petite
fille  emprunte  pour moi  à  la  bibliothèque.  J'ai  lu 
JeanPierre Chabrol, Christian Laborie et Mireille 
Pluchard,  entre  autres.  Je  retiens moins  le  nom 
des  auteurs  que  la  matière  du  livre  en  elle
même. J'apprécie spécialement de  lire  l'Écho de 
SaintBau  à  chacune  de  ses  parutions,  cela me 
permet  de  suivre  l'évolution  du  village  et 
j'accorde beaucoup d'intérêt au  récit de Paulette 
Bourgois avec laquelle j'ai une relation amicale.
J'ai  de  mon  plein  gré,  aujourd'hui,  intégré 
l'EHPAD  Château  NotreDame  de  Parignargues 
où  je  me  sens  bien  et  où  surtout,  je  suis 
dispensée de m'occuper des tâches du quotidien 
devenues  trop  lourdes  pour  moi.  J'attends 
toujours  néanmoins  impatiemment  les  visites 
plusieurs  fois par semaine de ma petitefille qui, 
par  bonheur  vit  actuellement  encore  dans  la 
maison  familiale  de  SaintBauzély.  Mon  arrière
grandpère  avait  bâti  cette  maison  après  son 
mariage avec Marguerite Dupont, une  jeune  fille 
du  village.  La  grande  remise  qui  se  trouve  à 
gauche  de  la  maison  était  un  ancien  moulin  à 
huile  datant  d'avant  mon  arrièregrandpère  et 
dont les meules sont exposées dans le jardin. Je 
suis  ravie  de  savoir  que  cette maison  qui  fut  le 
berceau  de  toutes  les  femmes  de  la  famille,  vit 
toujours au rythme de notre histoire. 



15

LES ASSOCIATIONS

LLEE  CCOOMMIITTEE  DDEESS  FFEETTEESS

A  l’occasion  de  cette  année  2023,  le  comité  des  fêtes  a  connu  du 
changement  notamment  avec  l’élection  d’un  nouveau  bureau,  composé 
de  Sébastien  VIGOUROUX  (Président)  ;  Jonas  PORCHET  (Vice
Président)  ;  Mylène  JULLIEN  (Trésorière)  ;  Vérane  HERRERA  (Vice
Trésorière)  ;  Julien  GACHE  (Secrétaire)  et  Marine  HAUBERTIN  (Vice
Secrétaire).
Un  bureau  totalement  remanié  dont  les  membres  sortants  restent  engagés  auprès  de  leurs 
successeurs et continuent à demeurer actifs au sein du comité qui compte actuellement une vingtaine 
de membres. Suite à l’élection de la nouvelle équipe, l’ancien bureau a été chaleureusement remercié 
pour avoir œuvré avec dynamisme, engagement et professionnalisme afin de permettre au comité de 
perdurer alors qu’il évoluait sur un fil bien fragile depuis quelques années faute de participants.

Le  nouveau  bureau  affirme  ses  convictions  et  son  engagement  à  maintenir  les  traditions  des  fêtes 
taurines dans le village.
Le  déroulement  de  la  journée  taurine  du  samedi  11  mars  2023  en  est  la  preuve,  la  foule  était  au 
rendezvous. Notre petite association a fait  le maximum pour mettre en place un programme complet 
afin de satisfaire les participants. Le travail des trois manades LERON, AUBANEL et MILLA ainsi que 
la prestation des Dj’s JB VISIN et ALEX V 
ont participé à la réussite de cette journée. 
Nous  retenons  un  bilan  très  positif  pour 
l’ouverture  des  festivités  2023  malgré 
quelques  petits  dégâts  lors  des 
manifestions taurines.

Le  comité  des  fêtes  est  maintenant 
concentré  sur  la  préparation  des  festivités 
du mois de juillet 2023 :

Le premier événement : 
«  LES  AUBADES  »  auront  lieu  toute  la 
journée du samedi 8 juillet 2023. Les membres du comité des fêtes feront le tour du village pour aller à 
la  rencontre  des  habitants  de  la  commune avec  animation musicale  et  déguisements.  Lors  de  cette 
journée, des brioches seront proposées à la population en échange d’un don afin d’apporter une petite 
aide financière à l’association pour l’organisation des prochaines manifestations.

Le second événement, le plus important de l’année : 
« LA FETE VOTIVE » qui se déroulera du jeudi 20 juillet 2023 avec en ouverture le traditionnel repas 
du village jusqu’au dimanche 23 juillet 2023 avec le retour de l’apéro mousse. Pendant ces 4 jours de 
fête, abrivadolongue, bandide, course au plan, concours de boules, bals et diverses animations seront 
au rendezvous. Le programme en détail sera diffusé prochainement sur  les réseaux sociaux et dans 
les boites aux lettres du village.

L’ensemble  du  comité  des  fêtes  tient  à 
remercier  la municipalité  pour  son  soutien, 
et  sans  qui  l’organisation  des  festivités 
serait particulièrement difficile.

Pour  le  petit  mot  de  la  fin,  sachez  que  si 
vous êtes motivé et sympathique, le comité 
des  fêtes  vous  accueillera  avec  plaisir  afin 
d’agrandir son équipe de bénévoles.

LONGUE VIE AUX TRADITIONS !

LE COMITE DES FETES 
 DE SAINTBAUZELY.
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SSAAIINNTT  BBAAUU  TTOONNIICC

La saison 2023 se clôturera le lundi 03 juillet. Alexa Peters assurera le dernier cours de la
saison qui sera suivi d’un apéritif. Nous  la remercions pour sa bienveillance, la qualité de ses 
enseignements.

En cours d'année, Alexa a proposé des cours 
de cadio/danse, sur des musiques très variées 
(salsa, twist, pop,...)
10 adhérentes fréquentent ces cours de danse 
dynamique, ce qui est bien pour une mise en 
place en cours d'année.

Nous vous convions à venir les rejoindre dès la 
rentrée, pour danser sur les rythmes effrénés 
proposés par Alexa.  

La nouvelle saison débutera le lundi 04 septembre 2023.

Les horaires des cours sont inchangés :
Le lundi de 18h30 à 19h30 pour la gymnastique
Le  mercredi  de  19h30  à  20h30  pour  des 
séances de « Cardio danse ».
Merci  aux  adhérentes  pour  leur  assiduité  et 
fidélité.
Nous  remercions  la municipalité pour son aide 
et son soutien.
Très bel été et bonnes vacances !
A  la  saison  prochaine  pour  de  nouvelles 
émotions sportives !

Le bureau, la Présidente, Héva ANTON 06 98 67 89 94

LLeess  ««  BBLLAACCKK  AANNGGEELL’’SS  CCOOUUNNTTRRYY  3300773300  »»
La saison 20222023 s'achève pour les danseurs du club Black Angel's Country fin juin.
Cette saison a été rythmée par des bals en septembre "aux prés " de Gajan, au foyer avec 3 bals en 
octobre 2022, Janvier 2023 et avril 2023 ou de nombreux danseurs des clubs de la région ainsi que 
des départements voisins sont venus passer un moment convivial et partager une passion commune 
"la danse country". Des animations dans deux marchés (Noël pour Montagnac en Décembre 2022 et 
le marché  terroir pour StBauzély en Septembre 2022 et Avril 2023) ainsi que  :  le Téléthon à Sant
Bauzély,  dans  une maison  de  retraite  14 Avril  2023  et  une  animation  pour  l'exposition  des  Vieilles 
Bielles à Parignargues le 4 Juin 2023 ont permis de faire connaître la danse Country. Une animation à 
l'EHPAD de St Geniès de Malgoires  le 15  Juin 2023 clôturera une année bien  remplie ainsi  que  la 
coorgarnisation  avec  l’élevage  du Moulin  du  domaine  de  Piefaud  de Guylaine  et  Fabien  Pradeilles 
d’un festival country le week end les 8 et 9 juillet 2023 à Mazan L’Abbaye 07510.
La prochaine saison commencera dès le 3 septembre 2023 dans les prés de Gajan et un premier bal 
en octobre au foyer.

Les animateurs Patrick et Maryse se feront une joie de vous recevoir pour enseigner les cours.
Nos cours reprendront le mardi 5 Septembre de 18h à 22h au "Foyer de Saint Bauzély. 
Nous vous attendons nombreux

Mail : blackangelscoutry@orange.fr ou 
black.angels.country.@gmail.com     
Site : https:/www.blackangelscountry.fr/ 
Tél : 0607472156
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  LL''UUSS  RREEGGOORRDDAANNEE

Du  vendredi  9  au  dimanche  11  juin  s'est  déroulé  le 
tournoi  annuel  du  club  de  foot,  l'US  REGORDANE 
représentant tous les villages issus de la communauté 
de  commune  Lens  Gardonnenque.  Au  cours  de  ce 
long  weekend,  entre  huit  et  dix  équipes  se 
rencontrées,  chaque  jour,  sur  le  stade  de  Saint
Bauzély sans économiser leur belle énergie.
 Les équipes de U10, U11, U12 et U13 ont réalisé de 
très bons résultats, malgré une météo parfois instable 
qui  n'a  pas  réussi  à  entacher  l'envie  de  gagner  des 
jeunes  footballeurs.  Le  public  venu  nombreux  a 
assisté,  ravi,  aux belles performances des  joueurs et 
le  président  de  l'association  s'est  dit  très  satisfait  de 
l'investissement  des  nombreux  bénévoles  qui  ont 
œuvré  à  la  bonne  gestion  du  tournoi.  Les  équipes 
féminines  se  sont  rencontrées  le  samedi  soir  et  ont 
montré  un  vrai  talent  et  une  grande  détermination, 
sans  oublier  le  footloisir  qui  fut  également  mis  à 
l'honneur. 
Le  club  qui  a  connu  un  franc  succès,  avec  250 
licenciés cette saison, revient pourtant de loin.

  En  effet,  la  crise  sanitaire  l'ayant  privé  de  toute 
rencontre,  l'avait  sévèrement mis à mal  et  c'est  avec 
un  important  déficit  financier  qu'il  s'était  relancé  en 
septembre 2022. Aujourd'hui, en fin de saison, le club 
renaît  de  ses  cendres  et  prouve  sa  grande 
détermination  grâce  à  l'efficacité  du  travail  de  ses 
dirigeants, ainsi que son attachement à promouvoir un 
bon esprit sportif favorisant une ambiance familiale.
 L'US REGORDANE offre ainsi aux nombreux enfants 
de  plusieurs  communes,  un  encadrement  de  qualité 
sur  des  terrains  qui  ne  le  sont  pas  moins, 
puisqu'utilisés de façon respectueuse et raisonnée en 
alternant leur utilisation.
 L'association dressera un premier bilan de sa reprise 
lors  de  son AG qui  se  tiendra  vers  la  fin  du mois  de 
juin.
  Le  tournoi  s'est  achevé  avec  la  remise  des  coupes 
aux  équipes  avec  la  participation  bienveillante  du 
premier  adjoint  Daniel  Voléon  et  de  Danielle  son 
épouse.

LLAA  SSOOCCIIEETTEE  DDEE  CCHHAASSSSEE  CCAANNTTEEPPEERRDDRRIIXX

La  saison  est  terminée  place  au  compterendu,  au 
repeuplement et à l’aménagement du territoire.
L’assemblée  générale  du  8  juin  2023  a  présenté  le 
compterendu  moral  et  financier  de  la  saison,  11 
adhérents  étaient  présents.  Le  bureau    a  été 
reconduit à l’unanimité.
Les  frais  de  dégâts  de  sangliers  ont  un  impact  non 
négligeable  sur  notre  trésorerie. Merci  à  la mairie  de 
la  subvention  apportée  pour  l’équilibre  de  notre 
budget.
Le  lièvre  s’est  bien  défendu,  si  la  reproduction  est 
bonne,  on  devrait  retrouver  une  bonne  population  la 
prochaine saison, ce qui n’est pas le cas du lapin qui 
a du mal à se relancer. La migration en général a été 
médiocre.
Pour la prochaine saison :
4  compagnies  de  perdrix  en  reproduction  ont  été 
commandées à la fédération de chasse.
4 lâchers de tir perdrix et faisans sont prévus en cours 
de saison.
Concernant  le  piégeage  quelques  renards  ont  été 
prélevés. 
Pour le sangliers, les battues avant vendanges seront 
dirigées surtout dans les vignes afin de repousser les
animaux vers les bois. Ces jourslà les promeneurs et 

les cyclistes verront leurs itinéraires modifiés le temps 
du  déroulement  de  cellesci.  Merci  de  votre 
compréhension. Des panneaux  seront mis  en place, 
ces jourslà afin de respecter ces zones  pour raisons 
de sécurité. Pour les infos sur les jours de battues de 
l’année se rapprocher de Jacki au 0677048624.
Rappel :
L’article  L.21123  du  nouveau  Code  rural  et  de  la 
pêche maritime précise ainsi : « Est considéré comme 
en état de divagation  tout chien qui, en dehors d’une 
action de chasse ou de la garde ou de la protection du 
troupeau,  n’est  plus  sous  la  surveillance  effective  de 
son maître, ou de la personne qui en est responsable 
d’une distance dépassant cent mètres ».
Au  printemps,  la  divagation  des  chiens  entraîne  un 
dérangement  supplémentaire,  c’est  pourquoi  l’arrêté 
du  16  mars  1955  impose  que  pour  prévenir  la 
destruction  des  oiseaux  et  de  toutes  espèces  de 
gibier  et  pour  favoriser  leur  repeuplement,  il  est 
interdit de laisser divaguer les chiens. Dans les bois et 
forêts, il est interdit de promener des chiens non tenus 
en  laisse en dehors des allées  forestières pendant  la 
période du 15 avril au 30 juin.
En  cas  de  nonrespect  de  ces  dispositions,  le 
contrevenant  encourt  une  amende,  d'un  montant 
maximum de 750 euros. 
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  LLAA  RREECCEETTTTEE  DDEE  DDAANNYY

Nous voici (déjà) à la moitié de l'année et je vous offre ma meilleure recette 
(ma préférée) pour un repas de fête ! Vous la méritez, gourmandes !

Gratin de poisson et crustacés : un peu cher selon le poisson bien sûr !
Je prends du dos de lieu noir tout aussi goûteux que le dos de cabillaud et bien moins onéreux. 
Pour 6 personnes 1kg de lieu, 1 kg de moules, des crevettes décortiquées, 1 boîte champignons 
de Paris, 500 gr de blanc de seiche.
Préparation :
Découper 6 morceaux de poisson,  les enrober de farine et  les faire dorer dans l'huile. Ouvrir  les 
moules avec vin blanc, thym et  laurier. Conserver et filtrer  le bouillon. Faire cuire les lamelles de 
seiches  20 mn  avec  du  vin  blanc  et  bouquet  garni.  Faire  revenir  champignons  égouttés  huile
beurre, ail et persil.
Beurrer plat à gratin : déposer  le poisson,  les moules décortiquées,  le blanc de seiche coupé en 
morceaux, les champignons et les crevettes.
La  sauce  :  faire  un  roux  avec  un  peu  de  lait  et  jus  de  cuisson moules,  seiche,  crème  fraîche 
jusqu'à onctuosité. Sel, poivre et  safran ! 
Mettre au four 25 mn à 200 degrés. Selon le goût rajouter ou pas du râpé pour dorer. Un peu de 
riz  basmati  pour  accompagnement.  Un  bon  verre  de  chardonnay  (celui  des  Loubatieres  est 
incomparable)  et  surtout  bien  frais.  Ce  plat  fait  le  bonheur  de  mes  amis  alors  à  vous  de  le 
goûter !!!!
Bonnes vacances à vous ! Bisous de Dany et à bientôt pour la fête !

LLee   cclluubb   ddee   KKrraavvMMaaggaa   ddee   SStt   BBaauuzzééllyy   MMKKMM,  termine  sa  3ème  saison  avec  110  adhérents,  le  succès  est 
phénoménal. La salle d’entrainement ne désemplit pas, même en ce mois de juin.
35 enfants de 8 à 12 ans et plus de 70 adolescents et adultes se réunissent dans la grande salle polyvalente 
prêtée grâcieusement par  la Mairie, que cette association sportive remercie vivement chaque année pour  leur 
soutien.
David RIGAIL Directeur Technique CN 6èmeDAN, référent et responsable du GARD pour la discipline à la FFK, 
est toujours aussi fier du succès de cette école grâce à la qualité, l’intensité et la convivialité qui se mêlent par 
son duo avec Johann LOPEZ, instructeur fédéral, en préparation de sa CN 2ème DAN.
Les derniers passages de grades ont donné  le  jour à des ceintures de plus en plus colorées autant chez  les 
enfants que les adultes, avec une remise de diplômes et verre de l’amitié.
MKM St Bauzély  c’est  aussi  la  plus  grande  école  de KravMaga du Gard  qui  vient  de  fêter  sa  fin  de  saison 
202223, autour d’une immense paëlla et soirée dansante avec 70 participants.
Certains adhérents viennent même d’Uzès pour  s’entraîner et  tous  les niveaux sont  représentés. Des stages 
seront également proposés la saison prochaine pendant les vacances scolaires.
Les cours reprendront évidemment en septembre et les anciens adhérents seront prioritaires car il n’est pas sûr 

que  nous  puissions  accepter 
beaucoup plus de monde.
Horaires des cours :
 Enfants : mercredi de 18h à 19h 
et samedi de 10h à 11h  Adultes : 
lundi  de  19h30  à  21h,  jeudi  de 
18h30  à  20h  et  samedi  de  11h 
à 12h.
1  cours  d’essai  gratuit    Site 
internet  :  www.clubmkm.com 
Tél  :  06.86.60.71.17  ou 
06.11.45.16.36

LES ASSOCIATIONS

LLEESS  PPOOTTOORROOZZEESS

La saison s’achève. Les matchs reprendront à partir du mois de 
septembre. Les nouveaux joueurs sont les bienvenus.
Pour nous contacter :  Potorozes30730@gmail.com.
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ENVIRONNEMENT

Comment mieux trier nos déchets ? 
Les conseils du Sitom Sud Gard pour un tri efficace.

Aujourd’hui, 25% du contenu de nos poubelles de tri n’ont rien à faire dans ce bac. Ces erreurs ont 
un  impact  non  négligeable  en  termes  de  coût,  de  temps  et  de  risques...  Le  Sitom  Sud  Gard, 
syndicat  intercommunal  chargé du  service  public  du  traitement  et  de  la  valorisation  des déchets 
ainsi  que  de  la  sensibilisation  des  usagers,  vous  donne  quelques  conseils  pour  vous  aider  à 
changer ces mauvaises habitudes.

Rappel des consignes
Les  déchets  acceptés  dans  le  bac  de  tri  sélectif  sont  uniquement  les  emballages ménagers  (en 
carton, papier, aluminium, métal ou plastique), les cartons de petit format et les papiers. Les autres 
types de déchets ne doivent pas être déposés dans le bac de tri.

Trier, c’est simple et facile !
1 En vrac dans  le bac, sans sac ou  le cas échéant, dans un sac  transparent afin d’être  identifié 
par  les  trieurs.  Les  sacs  noirs  ou  opaques  sont  systématiquement  refusés  et  détournés  vers 
l’incinérateur.
2  Séparer  les  emballages,  ne  pas  les  emboîter.  Les machines  ne  détectent  pas  les  différentes 
matières.  Par  exemple,  un  emballage  en  carton  ne  doit  pas  être  tassée  dans  une  boîte  de 
conserve.
3 Bien vider les contenants. Il est inutile de laver ou de rincer les emballages.

Les conséquences d’un mauvais tri
Lorsque ces consignes ne sont pas respectées,  les déchets  triés peuvent d’une part ne pas être 
collectés  et  d’autre  part  causer  des  déclassements  une  fois  arrivés  au  centre  de  tri  Valrena  de 
Nîmes. Un déclassement consiste à intervenir manuellement pour écarter les déchets indésirables 
et  les  reporter vers  l’unité de valorisation énergétique  (incinérateur). Ces  interventions mobilisent 
du personnel, elles sont chronophages et coûteuses : 370€/tonne !

Elles  comportent  également  un  risque  sanitaire  pour  les  trieurs  qui  sont  contraints  d’intervenir 
manuellement  pour  retirer masques,  objets  tranchants,  déchets médicaux,  etc.   D’autres  erreurs 
sont  constatées  quotidiennement  :  casseroles,  peluches,  vêtements,  appareils  électriques  ou 
objets  qui  pourraient  encore  servir...  Enfin,  il  est  courant  de  retrouver  des  sacs  d’ordures 
ménagères dans le tri sélectif. Outre le fait qu’ils souillent la collecte et qu’ils exposent les trieurs, 
ces  sacs contiennent parfois des objets qui  détériorent  la  chaîne de  tri. Cela engendre un arrêt, 
parfois une casse et une réparation de la chaîne de tri. 

Pour toutes ces raisons, chaque déchet doit être orienté correctement pour pouvoir être valorisé : 
le bac de tri sélectif, la déchèterie, le composteur, le bac d’ordures ménagères, la colonne à verre, 
à textile ou à papier... Il est impératif de déposer le bon déchet au bon endroit pour lui offrir une 
seconde vie.

+ d’infos : Jeu pour tester ses connaissances :
sitomsudgard.fr sitomsudgard.fr/jeuenlignesitomsudgard/
facebook.com/sitomsudgard



Si  vous  souhaitez  recevoir  par mail  les  informa�ons 
communales et intercommunales,
Veuillez nous communiquer votre adresse mail.
Rappel adresse mairie : 
mairie‐stbauzely@wanadoo.fr

IIMMPPOORRTTAANNTT  
Tous  les mails  envoyés    par  la mairie  fournissent 
simplement des  informa�ons d'ordre général.  En 
aucun cas le secrétariat de mairie vous demande‐
ra de lui communiquer par mail des infos person‐
nelles.
Soyez vigilants,  veillez à ne  surtout pas  répondre 
à  des  mails  ,  vous  demandant  des  renseigne‐
ments confiden�els.

DDOOCCTTEEUURRSS
Saint‐Mamert :
 Dr Marmillot : 04 66 81 19 18
Dr Semler    :   04 66 81 10 14
Dr Volkmann : 04 66 81 14 12

Saint‐Géniès 
SCM de l'avenir : 04 66 68 10 10
Dr Lecamp     :      04 66 63 90 34

MMAAIIRRIIEE

1 place de la mairie 
 tél :  04 66 81 61 54
 fax : 04 66 81 72 77
 mail : mairiestbauzely@wanadoo.fr

NNIIMMEESS  MMEETTRROOPPOOLLEE

3 Rue du Colisée 30947 Nîmes cédex 9
tél : 04.66.02.55.55  www.nimes‐metropole.fr

AACCCCUUEEIILL  PPUUBBLLIICC
Horaires  :
Lundi ‐ Mardi ‐ Jeudi  :  15 h à 18 h
Mercredi  : 10 h – 13 h 
Vendredi : 16 h à 19 h
Les horaires d'été seront affichés sur la porte de 
la mairie et indiqués sur le site de la commune.

SSyynnddiiccaatt  MMiixxttee  
LLEEIINNSS  GGAARRDDOONNNNEENNQQUUEE

4 rue Diderot ‐ 30190 St Géniès de Malgoirès
tél : 04 66 63 00 80 ‐ fax : 04 66 63 94 79
mail : contact@leinsgardonnenque.fr

SSEERRVVIICCEESS  DD''UURRGGEENNCCEE
SAMU : 15
 POMPIERS : 18
Toutes urgences : 112
Pharmacie de garde : 3237
(weekend et jours fériés) 
 Centre antipoison Marseille : 04.91.75.25.25
SOS mainsurgences : 04.66.04.31.46
Femmes victimes de violence : 39 19
 (Gratuit 7/7 et 24h/24)
Enfance en danger : 119
 (Gratuit et confidentiel 7/7 et 24h/24)
EAU DE NIMES : 09 69 36 61 02
EDF : 0810 333 030
GDF : 06 01 00 35 03  04 66 23 21 55
Fourrière Uzès : 04 66 72 82 86 ou 06 83 81 62 08

BBIIBBLLIIOOTTHHEEQQUUEE  MMUUNNIICCIIPPAALLEE
Horaires d'ouverture :
Lundi et jeudi : 17h ‐ 18 h
Mardi et Vendredi : 17h ‐ 18 h30
Fermée pendant les vacances scolaires.
mail : bibliothèquesaintbauzely@gmail.com

SSIITTEE  IINNTTEERRNNEETT
Pour rester informer :  h�p://www.mairiesaintbauzely.fr
retrouver les comptesrendus des conseils 
municipaux
                le site est mis à jour régulièrement

CCoorrrreessppoonnddaannttee  MMIIDDII  LLIIBBRREE
Fabienne DRACIUS ‐ tél : 06 03 46 83 42

mail : fabienne.dracius68@orange.fr
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LE BLOCNOTES

GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DDEE  SSTTMMAAMMEERRTT : 17 ou 04.66.81.10.33

2 rue Nelson Mandela 30730 StMamertduGard   
Mercredi,vendredi : 8h0012h00, 14h0018h00
Les jours fériés :     9h0012h00,  15h0018h00

GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DDEE  SSTTCCHHAAPPTTEESS : 17 ou 04.66.81.20.73

450 rue du Stade 30190 SaintChaptes
Lundi, Mardi, Jeudi, Samedi :  8h0012h00, 14h0018h00
Dimanche : 9h0012h00, 15h0018h00
Les jours fériés : 09h0012h00, 15h0018h00

PPOOLLIICCEE  ::  06 72 36 91 32  

EETTAATT  CCIIVVIILL
Naissances :
BEDOS Lyna, Christel, Daphnée
née le 31 mars 2023
VALENTIN Romane, Rosa, Chantal
née le 14 mai 2023
*Dans le cadre de la loi RGPD (règlement général de la 
protection des données) seuls les actes d'état civil pour 
lesquels les personnes ont donné leur accord sont 
mentionnés dans l'écho de StBau
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EECCOOLLEESS  PPRRIIMMAAIIRREESS

Saint‐Bauzély :  04 66 81 75 12
Fons :                 04 66 81 12 48
Gajan :               04 66 63 21 51

EECCOOLLEESS  MMAATTEERRNNEELLLLEESS

Fons  :           04 66 63 19 53
St Mamert : 04 66 81 19 54

CCAANNTTIINNEESS

ST Bauzély :  07 61 98 80 54
Fons :             06 64 33 35 94
Gajan :           04 66 63 26 55

PPOOLLEE  EENNFFAANNCCEE  JJEEUUNNEESSSSEE

Centre de loisirs 3‐12 ans :
04 66 74 01 39 ou 07 66 13 14 16
Espace Jeunes :
04 66 63 00 80 (choix 3) ou 06.34.52.40.91

AASSSSIISSTTAANNTTEESS  
MMAATTEERRNNEELLLLEESS

‐ Mme GARCIA Françoise
302 chemin des bennes
04.66.63.97.07 ‐ 06.11.32.16.76

‐ Mme LAFONT Mélanie
84 Chemin de la Pègue
04.66.37.27.48 ‐ 06.81.17.93.43

‐ Mme NOEL Laurie
303D chemin du Valadas
04.66.37.43.50  ‐ 06.89.12.75.39 

 Relais pe�te enfance
07.66.27.93.00 ‐ 04.66.74.01.39

CCOONNCCIILLIIAATTEEUURR  DDEE  JJUUSSTTIICCEE

Les  permanences  de  Mr  MORIN  Hubert, 
conciliateur de  jus�ce  st �ennent    le 2e mer‐
credi  de  chaque  mois,  sans  RDV  de  9h00  à 
12h00 à la maison Dumond Maison des Asso‐
cia�ons, 32 route de Nîmes ST MAMERT.

Vous  pouvez  vous me�re  en  rapport  avec  le 
conciliateur  de  jus�ce  en  lui  envoyant  un 
mail : hubert.morin@concilateurdejus�ce.fr

SSEERRVVIICCEE  SSOOCCIIAALL

Pour contacter 
l’assistante sociale de 
secteur
(Mme COURBAUD ou 
Mme SERVIERE), 
Veuillez vous rapprocher 
du  Centre Médico‐Social, 
Résidence Hemingway, 
Rue Denis Diderot 30190 
St‐Geniès‐de‐Malgoirès ‐ 
Composer le :
 04 66 02 13 60
 pour obtenir un RDV.

DDEECCHHEETTTTEERRIIEE

La déche�erie de la Rouvière est ouverte du lundi au samedi de 
8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
fermeture dimanche et jours fériés

Carte d'accés pour les par�culiers :
le formulaire est disponible en mairie ou en téléchargement sur 
le site de la commune ou de Nîmes Métropôle.

OORRDDUURREESS  MMEENNAAGGEERREESS

Collecte des ordures ménagères : 
mardi et vendredi
collecte tri sélec�f : jeudi
coordonnateur ges�on déchets :
 04 66 02 54 54
mail : dctdm@nimes‐metropole.fr
démarches en ligne : www.nimesmetropole.fr

Veillez  à  ne  pas  laisser  les  containers  dans  la 
rue en dehors des jours de passage.

IInnffoo    ccoolllleeccttee  ddeess  eennccoommbbrraannttss  
Vous avez besoin que soit collecté un encombrant, 

transmetteznous votre demande !

 POUR FAIRE VOTRE DEMANDE 3 SOLUTIONS :
• Faire votre demande en ligne sur le site de Nîmes
Métropole

•Contactez le service par téléphone au 04 66 02 54 54, du
lundi au vendredi de de 8h30 à 12h et de 14h à 17h

•Envoyer le formulaire par courrier postal :
Nîmes Métropole DCTDM, 3 rue du Colisée,

 30947 Nîmes Cedex 9
 Les demandes doivent être effectuées auprès du service 
relations Usagers de la Direction de la Collecte et du 
Traitement des Déchets Ménagers. 
 La collecte a lieu le 3ème jeudi de chaque mois. 
 Tous les documents nécessaires sont à retrouver sur : 
https://www.mairiesaintbauzely.fr/categorie/viepratique/
proprete/

DDoommaaiinnee  ddeess  LLoouubbaattiièèrreess

Christel et Delphine GUIRAUD
Propriétaires récoltants
tél : 06 11 02 22 08
Ouverture du caveau :
mardi : 10h‐12h / 15h30‐19h
samedi : 10h‐12h

DDUUCC  SSAA
Magasin de détail
tél : 04 66 81 88 39

CCoommmmeerrcceess  aammbbuullaannttss

Boucherie chevaline : le jeudi à 9h30
Boulanger : distributeur 24h/24

LE BLOCNOTES

SSIIRRSS  (syndicat intercommunal de regroupement scolaire)
 04 66 74 41 70   sirs.fons@wanadoo.fr

SSIIEEMM (syndicat intercommunal des écoles maternelles)
04 66 81 10 53 siem@mamertdugard.fr
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CCNNII    PPAASSSSEEPPOORRTT

Pour  la  délivrance  des  cartes  d'iden�té  et  passe‐
ports,  vous  pouvez  vous  rendre  dans  toute 
mairie équipée d'un dispositif. La mairie la plus 
proche  est celle de la Calmette
UNIQUEMENT SUR RENDEZ‐VOUS
04 66 81 86 71.

Vous pouvez réaliser votre prédemande
sur : https://passeport.ants.gouv.fr/demarches
enligne/faireunepremieredemandede
passeport/CNI

TTAARRIIFF  CCOONNCCEESSSSIIOONN  CCIIMMEETTIIEERREE

Simple sur 30 ans  ( 3m x 1m) 2 personnes : 300 €.
Double sur 30 ans (3m x 2m) 4 personnes : 600 € 
Urne funéraire : 500 €.

RREESSEERRVVAATTIIOONN  MMAATTEERRIIEELL  CCOOMMMMUUNNAALL  
EETT  IINNTTEERRCCOOMMMMUUNNAALL

Pour  les  réserva�ons  de  tables  et  bancs,  n'oubliez 
pas, surtout l'été, de les retenir bien à l'avance afin 
d'être sûr de pouvoir les emprunter.

Pour  le  matériel  du  syndicat  mixte  Leins  Gardon‐
nenque, veuillez  contacter le  04 66 63 00 80

LLee  rreellaaiiss  eemmppllooii  dduu  SSyynnddiiccaatt  MMiixxttee
  LLeeiinnss  GGaarrddoonnnneennqquuee

Contact : 06.12.53.13.61 
Animatrice : Clémence COSSART

Le relais emploi est i�nérant, des�né aux 
habitants  des  communes    St  Geniès  de 
Malgoirès, Saint Mamert, Fons, Gajan, St 
Bauzély,  Moulézan,  Mon�gnargues  et 
Sauzet.

L’animatrice  se  déplace  dans  les  diffé‐
rentes  communes  selon un planning dé‐
fini mensuellement  disponible en Mairie 
ou    au  Syndicat Mixte,  sur  la  page  face‐
book  «  Syndicat  mixte  Leins  Gardon‐
nenque», 
h�ps://www.leinsgardonnenque.fr/les‐
permanences‐du‐relais‐emploi/
 ou sur simple demande :

relaisemploi@leinsgardonnenque.fr 
ou au 04.66.63.00.80 / 06.12.53.13.61 

UURRBBAANNIISSMMEE

Le service urbanisme fait par�e des missions reprises par le 
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque. 
Ce�e  mission  du  Syndicat  Mixte  Leins  Gardonnenque  est 
des�née  aux  habitants,  architectes,  géomètres,  bureaux 
d’études,  lo�sseurs  qui  ont  un  projet  d’aménagement  sur 
les 11 communes du syndicat. 
Avec ou  sans  rendez‐vous  l’instructrice droit  des  sols  vous 
aide et vous conseille dans la réalisa�on de votre projet. 
Ce dernier peut concerner : 
‐ Des travaux, une construc�on une démoli�on, 
‐ un lo�ssement, 
‐ l’ouverture d’un établissement recevant du public…
Renseignements :
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque Service Urbanisme
4 rue Diderot 30190 ‐ ST GENIES DE MALGOIRES
tél : 04 66 63 13 81
mail : urbanisme@leinsgardonnenque.fr

NNNOOOUUUVVVEEEAAAUUU
 UN PROJET DE CONSTRUCTION, 

TRAVAUX, DIVISION ?

Vos démarches se réalisent en ligne.
Vous devez désormais déposer votre dossier en ligne 
à l’adresse
https://ideau.atreal.fr/
En  cas  de  difficulté  pour  effectuer  cette  démarche, 
vous pouvez prendre rendezvous  au 04 66 63 13 81 
pour un accompagnement spécialisé.

LE BLOCNOTES

SSEERRVVIICCEE  SSOOCCIIAALL

Pour contacter l'assistante sociale de secteur 
(Mme COURBAUD ou Mme SERVIERE), 

Veuillez vous rapprocher du centre médicosocial  Résidence 
Hemingway, rue Denis Diderot 30190 StGénièsde Malgoires
Composer le 04 66 02 13 60 pour obtenir un rendezvous

FFRRAANNCCEE  SSEERRVVIICCEE  LLEEIINNSS  GGAARRDDOONNNNEENNQQUUEE

Besoin d'aide pour vos démarches administratives ? 
(service gratuit)
contacter FRANCE SERVICES  :
Syndicat Mixte Leins Gardonnenque
4 Rue Diderot – 30190 StGénièsdeMalgoires
Téléphone : 04 66 63 00 80 
Courriel      :  contact@leinsgardonnenque.fr
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Solutions des jeux

LES JEUX

HHOORRIIZZOONNTTAALLEEMMEENNTT
1. Appétit d’ogre.
2. Il fonctionne bien quand l’intendance suit.
3. Transforme son intérieur.
4. Cours du Nord. Lever l’arrièretrain.
5. Commenté dans la marge.
6. Pause à l’école. Cuivre abrégé.
7. Met la récolte à l’abri.
8. Abîmée, râpée. Etendue salée.
9. Petit filet d’eau. Pub sur le Web.
10. Prendra le chemin. Qui n’est pas de prime jeunesse.
11. Bien su.

VVEERRTTIICCAALLEEMMEENNTT
A. Il se tortille au bout d’une ligne. Il vend des munitions.
B. Qui vient de la mer. Pardessus.
C. Un peu inventée. On peut lui voler dans les plumes

s’il est trop bavard.
D. Bête à bât. Parés de guirlandes. Article andalou.
E. Brèves et concises. Rend la partie d’échecs nulle.
F. Pénétrée d’ellemême. Illustrations
G. Meurtri au verger. Qui se montre indulgent.
H. Faire atchoum ! Attrapée.






